

# DEL DISCURSO DE INAUGURACIÓN DE LA X SEMANA DE LA ARQUITECTURA

## LA ARQUITECTURA Y LOS ARQUITECTOS HOY

JOSÉ ANTONIO GRANERO RAMÍREZ, Decano del COAM

[...] Vivimos un clima de agresión contra nuestro trabajo que no podemos soportar más. Las contrataciones públicas y privadas solo pretenden reducir honorarios, cuando su repercusión es menos del 2 % del precio total. Se contrata con bajas temerarias, y así solo son posibles proyectos rápidos de bajo coste y poca definición, que solo generarán desviaciones presupuestarias, concursos de acreedores y mayor siniestralidad.

Concursos y licitaciones con condiciones inadmisibles de solvencia de los últimos tres años o de experiencia disparatada para cualquier encargo profesional, y sin responsabilidad de las Administraciones públicas hacen inviables los proyectos y la inversión.

En esta difícil situación se presenta un Anteproyecto de Ley de Servicios Profesionales, desde el Ministerio de Economía, contra la opinión de todos los ministerios, bajo el mantra de la competitividad y Europa, utilizando argumentos falaces, y que:

· Es unconstitutional, por arbitrario y discriminatorio con la arquitectura y los arquitectos.

- Denigra la formación; confunde la construcción con la carrera de Arquitectura.
- No viene demandado por Europa y supone la desregulación de la arquitectura y la quiebra de garantías.

· Atenta contra un modelo de ejercicio profesional valorado internacionalmente, basado en un tejido productivo de pequeñas y medianas empresas, que permite presencia local ligada al lugar y las personas, y que solo conduciría a la exclusividad de grandes organizaciones de producción estandarizada y oligopolios ligados a otros intereses.

La competitividad no vendrá de una desregulación que abriría la puerta a los oportunistas temerarios, sino del incremento de la calidad y las garantías a los usuarios.

La competitividad viene de la calidad del servicio profesional, y esta requiere inversión en personal, formación y medios.

Colegio de Arquitectos y Sociedad Civil

El Colegio es una corporación con cien años de historia y recogida en la Constitución.

Estructura la sociedad civil, ordena el mercado

de servicios profesionales, colabora con la Administración con competencias delegadas y enlaza sociedad, Universidad y empresa.

Establece mecanismos de control deontológico procurando el mejor ejercicio profesional.

Realiza tareas de formación continuada y de asistencia técnica especializada en relación con todas las legislaciones y normativas.

Se trata del patrimonio urbano colectivo y el medioambiente, habitabilidad, eficiencia energética, seguridad de bienes y personas, de responsabilidad social y económica, y todo esto sin costar un euro al erario público.

En esta situación, los arquitectos necesitamos mayor presencia y vinculación con la sociedad, desde el compromiso, y eso lo realizamos, en el ámbito profesional, en el Colegio de Arquitectos, y en el social y cultural, a través de la Fundación Arquitectura.

Y ahí se enmarca la iniciativa que cumple diez ediciones: La Semana de la Arquitectura.

## FROM THE INAUGURATION SPEECH OF THE TENTH ARCHITECTURE WEEK

### ARCHITECTURE AND ARCHITECTS TODAY

[...] We live in a climate of aggression against our work and we won't stand for it any more.

Public and private hiring only pretend to reduce fees, when really the result is less than 2% of the total cost. It's employed under reckless price reduction, and as such only quick, low-cost, low-definition projects are possible, that will only generate deviations on the quotes, guarantor contests and greater hazard.

Contests and tenders with unacceptable solvency in the last three years or from ridiculous experience for whichever professional assignment, and without the responsibility of the public administrations make investment and projects unviable.

In this difficult situation, the Professional Services Legal Draft (Anteproyecto de Ley de Servicios Profesionales) is presented, from the Ministry of Economy, against the better judgment of all the ministers, under the mantra of competitiveness and Europe, using misleading arguments and that:

· It's unconstitutional, for being arbitrary and discriminatory regarding architecture and architects.

- It belittles training; confusing construction with an architecture degree.

· It doesn't come as a demand from Europe, and it suggests the de-regulation of architecture and the rupture of guarantees.

· It violates a model of professional practise that is internationally valued, based on a productive cloth of small and medium-sized businesses, that allows for a local presence bound to setting and people, and it would only lead to exclusivity held by large organisations with standardised production and oligopoly linked to other interests.

Competitiveness won't come out of a de-regulation that opens the doors to hasty opportunists, but rather it'll come from an increase in quality and guarantees for the users.

Competitiveness comes from quality of professional service, and this requires investment into personnel, training and mediums.

The COAM and Civil Society

The Official College of Architects of Madrid is a body with a hundred years of history and well set into the Constitution.

It structures civil society, puts into order the professional services market, collaborates with the Administration with delegated powers and links society, the University and business.

It establishes mechanisms of ethical control procuring the best professional practise.

It carries out continued training and technical support tasks specialised with regards to all rules and legislation.

It's about a collective urban heritage and the environment, habitability, energy efficiency, safety of goods and of people, about social and economical responsibility, and all this without asking for even a euro from the public's pocket.

In this situation, we as architects need a bigger presence and stronger link to society, from the pledge, and this we make, in the professional environment, in the Official College of Architects, and in the society and culture through the Architecture Foundation.

And this is how we frame the tenth edition of this initiative: Architecture Week.